

L'ALENA va relancer le mouvement d'ouverture des marchés et de renforcement des règles commerciales à l'échelle mondiale, dans le cadre de l'Uruguay Round. J'espère même qu'il va susciter un regain d'intérêt pour l'atteinte d'un résultat important aux NCM en ce qui concerne l'accès aux marchés, l'un des principaux points sur lesquels les négociations achoppent encore. Le Canada compte parmi les instigateurs des propositions de libre-échange mondial qui sont actuellement examinées à Genève. Bien entendu, plus nous réduirons et éliminerons les obstacles au commerce à l'échelle mondiale, moins nous aurons à nous inquiéter de la conclusion d'arrangements préférentiels.

Ce qui me ramène à l'importance de conclure l'Uruguay Round par un résultat ambitieux. Ce sera avantageux, tant sur le plan régional qu'à l'échelle mondiale. Les arrangements commerciaux régionaux, actuels et futurs, seront fondés sur une base solide, équitable et généralement acceptable. Nous pourrions ensuite nous occuper du prochain train de dossiers commerciaux qui s'annonce déjà à l'horizon : l'interaction entre le commerce et l'environnement, la réforme de la concurrence et du régime antidumping et peut-être aussi des questions concernant l'innovation et l'investissement.

Dans ce contexte, j'espère que les hauts fonctionnaires des pays membres de la CEAP se réuniront sans retard pour dresser un plan de travail pratique et complet, où figureront les résultats attendus de l'Uruguay Round, les moyens à prendre pour développer les échanges dans la région et les autres arrangements de libéralisation du commerce à prévoir. Ces travaux pourront servir de base à nos travaux de l'an prochain à la CEAP V.

La création d'un Groupe de personnalités éminentes pourrait faciliter et valoriser le travail du Groupe de la libéralisation des échanges régionaux. J'ai hâte d'entendre les commentaires de mes collègues de l'Australie et des autres pays à ce sujet; je préconise pour ma part la constitution d'un groupe de sept ou huit membres qui collaborerait étroitement et intensivement avec le Groupe de la libéralisation des échanges régionaux pour élaborer les idées et les actions que nous pourrions envisager à la CEAP V. Comme l'Uruguay Round sera une chose réglée à ce moment-là, du moins l'espérons-nous, nous pourrions nous tourner vers l'avenir et bâtir ensemble notre prospérité.

Je vous remercie.